

PESCADO ESPAÑOL PARA JAPON

El subsecretario de la Marina Mercante, almirante don Leopoldo Boado Endeiza, en el transcurso de un acto celebrado en su despacho oficial, ha impuesto la Cruz del Mérito Naval de tercera clase, con distintivo blanco, al presidente de la compañía Hoko Fishing, de Japón, dedicada a la congelación y exportación de pescados.

En la conversación mantenida con el señor Seikichi Fukao, a quien se condecoraba, se ha aludido a las relaciones hispano-japonesas en cuanto al pescado se refiere.

—Estas relaciones comenzaron en 1963, en que nosotros contratamos la compra de

pescado fresco capturado por barcos pesqueros españoles. Entonces nosotros enviamos nuestro barco-factoría para cargar directamente en aguas saharianas. En la época de nuestro contrato abundaba el pescado de rojo, el bulpo y el choco, que salvo lo que se destinaba al mercado exterior (Grecia e Italia) era transformado en harina de pescado. Una pequeña parte en relación con el gran volumen de captura se consumía en el mercado español. A partir de nuestras relaciones comerciales con España, concretamente con "Lloret Llinares" y "Pescanova", compramos el pescado fresco, entero, para ser congelado y transportado a Japón.

En el despacho oficial del subsecretario de la Marina Mercante se hallaban los directores generales de Pesca y de Navegación, don Fernando Marcitllach y don Amalio Graño, respectivamente; el presidente del Sindicato Nacional de Pesca, don Agustín Reus Bárcenas, así como destacadas representaciones de las empresas pesqueras españolas, como don José Fernández y don Alvaro Gil, presidente y consejero de Pescanova, respectivamente.

—Es costumbre japonesa—añadió el señor Fukao—comer casi todas las especies de pescado en crudo. Como es necesario mantener éste muy fresco, enviamos nuestro barco-factoría a alta mar, lo que nos permite descargar del barco español directamente, para que el pescado llegue a Japón en perfectas condiciones y nuestro pueblo pueda consumirlo en crudo.

—¿Qué cantidad de pescado español ha consumido Japón en el primer año de su contrato con España y cuánto en el ejercicio actual?

—No dispongo de estadísticas ahora mismo, pero creo que en 1963 alcanzó casi tres millones de dólares. Este año, que aún no ha concluido, debe aproximarse al doble y esperamos que el próximo pase de doce millones de dólares.

El señor Fukao es, según nos dice el almirante Boado, una personalidad universitaria de Keio, creador de varias empresas industriales de gran importancia, que preside en su mayoría.

—En el orden funcional—dice también el subsecretario de la Marina Mercante—, la leal y certera relación entre la Hoko Fishing y nuestros armadores ha resultado de particular interés para nosotros, dados el avance técnico y la gran experiencia que Japón ha alcanzado en la actividad pesquera. Esta relación hispano-japonesa se ha caracterizado por su seriedad y eficacia, debido exclusivamente a la intervención del señor Fukao, que ha dado ejemplo de actuación fiel y sincera en la resolución de los problemas, grandes y pequeños, que siempre surgen en actividad tan compleja como la pesquera.

El señor Fukao ha realizado unos diez viajes a España y, según testimonio de nuestros armadores, su actuación personal es, por la cordialidad y buena disposición demostradas en todo momento, sumamente notable.

—Nuestra compañía—dice el señor Fukao—construirá el próximo año un barco de arrastre congelador de cinco mil quinientas toneladas, que será el más grande del mundo, y que se destinará al océano Pacífico. Podrá pescar hasta una profundidad de

mil quinientos metros. Es importante que un barco-factoría produzca no sólo pescado congelado, sino pasta, aceite y harina de pescado y también pueda pescar. Además, transforma el agua del mar en agua dulce, con una capacidad de doscientas cincuenta toneladas diarias. Todo esto es necesario, porque no sabemos adónde habrá que ir a buscar el pescado en el futuro, y es indispensable prepararse para capturarlo en cualquier parte del mundo donde se encuentre. Nuestro gran deseo está en colaborar con España, poniendo a su disposición nuestra experiencia pesquera.

El señor Seikichi Fukao ha regresado a Japón con la Cruz del Mérito Naval en la solapa.—Marino GOMEZ-SANTOS.



Seikichi Fukao